

EL ESTIGMA

-FECHA- 07.02.2007
-SECCION- Política
-COLUMNA- Artillería de Oficio
-AUTOR- Marianella Salazar

Artillería de Oficio. MARIANELLA SALAZAR. msalazar@cantv.net

El estigma La cronología del 4F de 1992 ofrecida por Globovisión el pasado domingo, permite hacer un poco de historia comparativa. El comportamiento del entonces presidente de la República, Carlos Andrés Pérez, a pocas horas de la intentona golpista fue de una civilidad, de una compostura y una serenidad que ahora son por completo ajenas. La buena conducta de los protagonistas, incluyendo la del teniente coronel Chávez cuando asumió su responsabilidad frente a las cámaras de televisión, dista abismalmente con lo que presenciamos a diario: una falta de decoro que asusta. Hace quince años era muy distinto, las cadenas presidenciales duraban minutos y el presidente se permitía pedir excusas por la intromisión en los hogares, a pesar de que los violentos sucesos que produjeron más de cien muertos lo exigían. El entonces mandatario explicaba con firmeza, pero sin alzar la voz, que las razones que produjeron el alzamiento militar eran "la ignorancia, la maldad y la ambición", en ningún momento pronunció una frase hiriente o desconsiderada contra los golpistas, tampoco insultó ni ofendió a quienes atentaron contra su esposa, hijos y nietos, que se encontraban en el interior de La Casona cuando estaba siendo ametrallada, ni hacia los autores de los ataques con tanquetas y morteros en el Palacio de Miraflores cuya obvia intención era la de asesinarlo. No pretendo frivolar una historia que tantos sufrimientos ha causado, tan solo intento entender los drásticos cambios que

sufre esta sociedad, que no termina de percatarse de la degradación progresiva que se ha instalado en el ambiente y ha terminado aceptándola. No aspiro a que en la Asamblea Nacional se vistan con la elegancia que lo hacía un David Morales Bello (Q.E.P.D), ni que imiten su dicción y buena pronunciación hasta para sentenciar "¡Muerte a los golpistas!" -cosa que le paró a todo el mundo los pelos de punta- porque eso equivale al alarido "¡Patria, Socialismo o Muerte!" vociferado a cada rato por los jefes militares y civiles del régimen. Sería mucho pedirles que no continúen haciéndolo a todo gañote, no por nada sino porque desesperan. En aquella época, por ejemplo, no solo hubiera tenido muy mala prensa eructar en público al estilo del general Acosta Carlez, con toda seguridad le hubieran impuesto un arresto severo como lo dispone el reglamento de castigos disciplinarios de la Fuerza Armada y hubiera sido impensable el repugnante reconocimiento del cual fue objeto, que finalmente lo promovió a la Gobernación del estado Carabobo. Chávez logró no solo destruir las instituciones a mandarrizos sino lo que quedaba de estética, educación y buenas costumbres democráticas. El último rey.... El desfile en conmemoración del sangriento 4F este domingo en Los Próceres resultó aberrante y delirante. Con los poderes especiales que le confieren las leyes habilitantes, Chávez se despojó de sus incómodos ropajes democráticos y se vistió con el uniforme militar exhibiendo un modelo dictatorial anacrónico e impresentable. El presidente debería eliminar el uniforme, que en época como ésta, solo se estila en el cine. Si lo ven en la 20th Century Fox seguro que lo asocian con El último Rey de Escocia, película que recrea al psicópata dictador de Uganda, Idi Amín Dada y es posible que se animen a desarrollar algún proyecto sobre la revolución bolivariana y su imponente puesta en escena. En este tema del poder, si Chávez quiere presentarse como demócrata

debe parecerlo, así que el verde oliva debe eliminarlo de su guardarropa, si no aspira a ser rechazado internacionalmente y estigmatizado como prototipo de dictador del siglo XXI. Tic tac Gobernadores en problemas: Diosdado Cabello, Tarek Williams Saab y Luís Felipe Acosta Carlez, ven con terror el enfriamiento de sus relaciones con el jefe del Estado. El primero llevó palo durante la segunda mitad del mes de diciembre, y la primera de enero, a raíz de los ataques y posterior destitución a su pupilo del Ministerio del Interior y Justicia, Jesse Chacón; el segundo, fue regañado en público por la estupidez de ponerle el nombre del comandante en jefe a una plaza del pueblito de San Mateo, donde presuntamente Chávez se había reunido a conspirar con unos soldados a finales de los años 70; y el tercero, hizo el papelón de querer comprar al Magallanes y fue ridiculizado. Como estamos en un año de referendos revocatorios es posible que los tres ex favoritos sean obligados a renunciar o a someterse a lo que decida, vía revocatorio, el líder máximo de la revolución. Premio a la lealtad: Chavistas descontentos por haber sido despedidos de la administración pública informan que los ministros recibieron como bono especial de fin de año una suma aproximada a 25 millones de dólares en Títulos de la Deuda Pública, para ser cobrados en un lapso de 20 años, a menos que deseen venderlos más baratos -como algunos lo estarían haciendo- antes de la fecha prevista. Aseguran que no habrá aumento de sueldo durante el año, incluidos los militares. Se trata de medidas que puedan compensar la reducción de sueldos anunciada. Desertores: Fuentes relacionadas con la embajada cubana revelan que no son 38 sino 78, los médicos cubanos que desertaron de las misiones y pidieron refugio en Colombia. En la embajada andan muy preocupados por la deserción cada vez más creciente de sus funcionarios. El año pasado, 80 cubanos se escaparon del país y llegaron en autobús a México. Se venden celulares: Según allegados al

ex vicepresidente José Vicente Rangel y su esposa, éstos se encuentran muy desencantados por la manera como enmudecieron los 10 celulares con los que no se daban abasto para atender las llamadas que durante los años les hacían día y noche en que fueron el segundo poder de la quinta República. Y es que tan pronto se conoció que Rangel no continuaría como el hombre más cercano en la sucesión, fue como si a los amigos se los hubiese tragado la tierra. Tal ingratitud estaría incidiendo en la estabilidad emocional de la famosa pareja que ahora sí hablan de extrañarse del país, o de poner, por pura ironía, un aviso en los medios con el título de: Se venden celulares. BCV: Se registran quejas y reclamos hacia la oficina de personal del Banco Central de Venezuela por el aumento hasta 74 millones del seguro HCM contratado sin previa notificación a los empleados de que el pago era contributivo, o sea, que el ente no aporta nada y el aumento será descontado del sueldo. Para colmo, la directora de recursos humanos no tuvo la gentileza de informar a los interesados sobre la disminución considerablemente de sus ingresos. La Fiesta del Chivo: Los organismos de inteligencia abrieron una investigación por instigación al magnicidio, por supuestos llamados hechos desde un cine-foro, realizado el pasado mes de enero, de la película La Fiesta del Chivo, basada en la novela de Mario Vargas Llosa sobre la dictadura del general Rafael Leonidas Trujillo en República Dominicana. No solo pretenden imputar al Comando Nacional de la Resistencia, organizadores del foro, sino a conductores de programas de radio y televisión que relacionaron los hechos exhibidos en la película con la actual realidad política venezolana... Tic tac